



# 認知症がわかる

2~3分あればOK

「検査を受けている人も『楽しみだね』などと、『オの時の回答の正誤をチェックが最大の特徴。小学生を対象にした講演会で『家に帰つたら、おじいちゃん、おばあちゃんにやつてみて』と話したこともあります』『誕生日やり方は、こうだ。

ます、「東京はいつ?」の3つの質問を会話に織り交ぜる。それをオリンピックが持つ「リソース」で、次に、「前へならえ」のボーズのように両手をのやり方でいいが、あくまでも自然に。ポイントはここからだ。

「5年後の東京オリンピックの時は何歳?」「51年前の東京オリンピックの時は何歳?」「誕生日院長は「体の柔軟性を見

方とも失敗なら一×。(2点)」を加算する。〇点が正常。点数が高いほど認知症が進行している可能性がある。

さらに「TOP-Qでは、3つの行動の観察でより突っ込んだことでわかる。観察するのによく一年齢や誕生日を聞いた時、「どうだったつづき」あんた、知ってる?」

可能性がある。つまり、血管性認知症の疑いです。回内・回外運動かは、レビー小体型認知症のパーキンソンズムとばれる症状があるかどうかを知ることができます」

正しい検査は認知症専門医でないと難しいです。が、いきなり病院に連れていけば、親御さんもドライブを傷つけられ、嫌がるでしょう。TOP-Qは自然にできるのがいい。大いに活用し、結果から、『もしかして、と思つたら、すぐに認知症専門医を受診してください』

認知症の高齢者が加害者となる交通事故が相次いでいる。「自分の老親も、もしかして……」と心配している人は、学会誌などで発表され、専門医からも注目を集めていた認知症チェック法「TOP-Q」を試してはどうか。考案した「くどうちあき脳神経外科クリニック」（東京・大田区）の工藤千秋院長に詳しく聞いた。

# オルタナショナルモード

せてもらおうかな」と切り出すことが多いといふ。そこで隣の人(同行実施)を振り向くか、振り向くかの実験は、感度〇・95、特異度〇・86、判別率〇・93である。そして、両手で「キ」(向き徴候)、「ツネ」(ツネ)と「ハト」(ハト)(写真)をつくつてもらうのがボイントだ。両手を水平に同じ高さに上げていらるるか、片方の腕が下がった。